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　一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡ 6月定例会では､12日､13日､16日の３日間､16名の議員が一般質問を行いました｡
　ここでは､質問と答弁の一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡

こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
と
答
弁
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
ま
た
は
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。　
　

☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１ 

内
線
３
３
１
３

一 般 質 問一 般 質 問そこが聞きたい ! !

◆助けられる側から助ける立場
①防災教育推進の取り組みと教職員の状況は。
②防災教育の授業カリキュラムへの導入は。
学校教育部長 ①児童生徒が、自分の命を守るこ
とを基本に避難行動できるよう指導。避難所開
設・運営マニュアルを教職員が熟知し、適切に
行動できるよう指導している。
②中学校は保健体育科で応急手当、小学校は体
育科にけがの手当てを位置づけている。なお、
ＡＥＤなどを活用した心肺蘇生法の訓練の効果
的な実践例を各学校に情報提供していく。

◆災害弱者視点の防災対応へ
　今年3月に、災害時要援護者避難支援プラン
を作成したが、避難が難しい方への誘導や避難

◆市として心を豊かにする美術品などの取得を
　美術品等取得基金の運用益の積み立て金４千
万円を活用し、美術品を取得しては。
副市長 狭山市出身の美術家や市にゆかりのあ
る作品など、購入すべきと思われる作品が見つ
かった際には、十分検討していきたい。

◆若い女性の人口減少を食い止めるには
①女性（20歳から39歳）の減少に対する分析と
課題をどうとらえるか。
②女性が結婚して狭山市に定住するための施策
は。(雇用、住居の問題)
市長 ①総人口の減少とともに、女性人口も減
少することが予測されていることから大変危惧
しており、結果として少子化を加速していくの

◆狭山市でもスマホアプリの提供を
①近隣市でもスマホアプリの提供が進んでいる
が、開発・提供はどのように考えるか。
②どのようなスマホアプリ
を提供することが望ましい
と考えるか。
総務部長 ①アプリ開発業
者による独自開発の促進を
考え、市では必要なデータ
の提供が重要であると考え
る。そのために、多くの人が
利用できるオープンデータ
の整備の必要を考え、狭山
市情報化基本計画実施計画
で、オープンデータライブ

◆中央図書館工事中の影響
①貸出、返却の窓口はどこで行うのか。できるだ
け便利な場所の確保を求めるが。
②工事時期は受験勉強の追い込み時期。学習室
の確保を求めるが可能か。
生涯学習部長　 ①市民交流センター内に、予約
図書の貸出と返却コーナーを設置する予定。
②一定の場所を継続し提供することは困難だが、
中央公民館の学習室などで空いている場所は、
学習室として利用できるよう便宜を図りたい。

◆民間病院の移転先での機能は
　入院、医療内容への影響は。狭山市市民会館と
周辺道路への影響と整備方針は。
長寿健康部長　 救急医療や高度医療を受診でき

方法は。また、避難所での生活は。
長寿健康部長 個別避難支援計画書を作成し、
特性に応じた支援ができるように誘導や避難所
での援助などを検討し、災害時には地域支援者
に誘導してもらうが、支援者も被災する可能性
もあるので、日ごろから近所づき合いを心がけ、
声をかけ合いながらの避難をお願いしたい。

ではないかと懸念している。
市民部長 ②企業立地奨励金の雇用促進助成金
制度や、中小企業退職金共済掛金補助金を活用
して、市内雇用を促進する。埼玉県女性キャリア
センターのセミナー事業など、女性の雇用を支
援する施策も積極的にＰＲし、就労の選択肢を
広げる機会を提供していく。

ラリの構築を実施項目に位置づけている。
市長 ②ごみ分別アプリなど市民生活に役立つ
アプリや、狭山市を訪れた方々に使っていただ
けるアプリなどである。

◆恒常的な情報政策検討をする部署の設置を
　積極的な情報収集や情報政策強化のために人
「財」育成が不可欠であり、そのために横断的に
情報政策を検討していくワーキングチームが必
要と思うが、考えは。
総務部長 今までも総合窓口など広範囲にわた
る事業は情報化推進専門部会を設置して、横断
的に対応してきた。今後も、広範囲で複雑な事業
は、適切な推進体制を模索しながら、情報化の推
進を図っていきたい。

る病院が、身近にあることは心強いと考える。ま
た、周辺道路拡幅に伴い減少する市民会館の駐
車場は、代替駐車場を事業者が確保する計画で
ある。周辺道路の整備は、市民会館前交差点から
病院予定地までと病院予定地東側の市道に、片
側2.5メートルの歩道を設け、幅員10メートル
の道路に事業者が拡幅する。

今回の主なテーマ

▶将来を担い活躍する人材
▶行政能力が問われる弱者対応
▶目指せ！災害に強い街さやま

今回の主なテーマ

▶子ども・子育て支援新制度へ
▶女性の人口減少に歯止めを
▶旧中央公民館跡地の利活用を

今回の主なテーマ

▶自治体アプリの開発・提供
▶安全・安心の市民生活へ
▶全庁横断的な情報化推進を

今回の主なテーマ

▶貸出、返却、学習室はどこに？
▶狭山台図書館、直営で！
▶民間病院の一部移転の影響

2010 年 2014 年 増減率
狭山市人口 155,668 154,772 -0.58%
入　間　川 5,886 5,400 -8.26%
入　　　　曽 4,313 3,738 -13.33%
堀　　　　兼 1,807 1,634 -9.57%
奥　　　　冨 832 703 -15.50%
柏　　　　原 1,454 1,255 -13.69%
水　　　　富 2,871 2,562 -10.76%
新　狭　山 723 632 -12.59%
狭　山　台 1,363 1,090 -20.03%

20～39歳女性人口計 19,249 17,014 -11.61%
防災キャンプの様子
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◎20～39 歳の地区別女性人口　　　（世帯と人口より）

近隣市のアプリ

市民の生命を守るのが
市職員最大の使命！

スマホアプリの開発
情報化推進の取り組み

新良　守克（志政会）

笹本　英輔（新しき）

中央図書館空調工事中も
利便性の確保を！

猪股　嘉直（日本共産党）

心豊かな狭山市のため
美術品等取得基金の活用を

高橋ブラクソン久美子（無所属）


